



## Chronique des Jeannes | L'affaire Weinstein : balance ton porc !



**Huguette Junod**

– Le *New Yorker* publie, le 10 octobre dernier, le résultat de son enquête sur les accusations de harcèlement sexuel et de viol visant Harvey Weinstein, un magnat de Hollywood. En tant que producteur, il a obtenu 81 Oscars. Certains réalisateurs, acteurs, comédiennes lui doivent tout.

– La plupart des actrices racontent la même histoire: le tout-puissant Weinstein invite une débutante dans sa chambre. Pour la mettre en confiance, il la fait accompagner par une employée, qui l'introduit puis se retire. La jeune femme reste seule avec son prédateur...

– Cela me fait penser à une scène de Jurassic parc. On fait descendre au bout d'une corde une chèvre destinée à un dinosaure carnivore, enfermé dans une fosse. On entend des cris, puis la corde remonte sans la chèvre...

– Comme toujours, dans ce genre de cas, l'environnement savait. Une enquête policière de 2015, avec un enregistrement de ses aveux, est restée sans suite! C'est dire le pouvoir du bonhomme.

– Weinstein était l'invité roi aux Oscars, au festival de Cannes. Il fait partie de ces malades qui, comme DSK, ont besoin d'une vingtaine de décharges par jour. Il leur faut donc beaucoup de «chèvres». Weinstein a prétendu qu'il allait se faire soigner

dans une clinique spécialisée. Que ne l'a-t-il pas fait plus tôt!

– La société de production l'a licencié, l'Académie des Oscars l'a exclu, Macron veut lui reprendre sa légion d'honneur, il est question de lui retirer ses Oscars... On ne peut qu'applaudir. Mais il persiste un malaise: pourquoi l'a-t-on laissé agir si longtemps?

– L'affaire Weinstein est symptomatique de ce qui se passe dans tous les milieux de la part d'hommes qui détiennent un pouvoir. L'écrivaine canadienne Anne T. Donahue, a proposé un hashtag #MyHarveyWeinstein, dont la version française, créée par la journaliste Sandra Muller, est appelée #BalanceTonPorc. Les messages dénoncent les actes odieux que subissent quotidiennement certaines

femmes au travail. Il y en a des centaines, des milliers, un raz de marée mondial. A Genève, on dénonce les cas de harcèlements de Tariq Ramadan contre ses anciennes élèves...

– Il faut absolument que les mentalités changent, qu'une aide soit offerte aux femmes dans tous les lieux de travail. Pour l'instant, une femme qui dénonce son bourreau est, au mieux, déplacée, au pire, elle perd son emploi. Il faut que la peur change de camp. Il faut éduquer les garçons dès leur plus jeune âge. Il faut que les femmes se liguent pour dénoncer, dénoncer, dénoncer ces agissements. Il faut libérer la parole.



## Info PSVR | Enrichissement du « Projet socialiste pour le Valais »



**Katia Chevrier, vice-présidente du PSVR**

– La dernière des trois rencontres dédiées à élaborer avec les militant\_es un «Projet socialiste pour le Valais» s'est déroulée avec succès samedi 11 novembre dernier à la salle Super-saxo de Sion.

En effet, la synthèse des réponses données par les camarades lors du

dernier congrès a été présentée par une quinzaine d'animateurs à une cinquantaine d'autres militant\_es volontaires répartis en cinq groupes. Ces derniers y ont participé avec enthousiasme et ont fait de nombreuses propositions qui seront analysées puis intégrées dans le projet final. Avant d'être soumis à l'approbation du conseil de parti, celui-ci sera également traduit en allemand en vue d'une séance d'enrichissement

complémentaire qui aura lieu dans le Haut-Valais.

L'un des objectifs principaux de cette initiative est de donner un pouvoir d'action aux militant\_es en choi-

sissant et en réalisant des actions concrètes. Nous invitons les camarades intéressé\_es à s'impliquer à nous contacter à l'adresse suivante: [katiachevrier@hotmail.com](mailto:katiachevrier@hotmail.com).

